

Carta de despedida del Presidente saliente

*H*La sido un largo periodo de seis años que ha pasado rápido. Prometimos lo que todos prometían en estas ocasiones, trabajar y hacer trabajar en bien de nuestra SEOP. La sensación propia y ajena es de que se ha cumplido.

Los objetivos a cubrir no eran otros que desarrollar lo que habían iniciado las otras Juntas Directivas con más ventajas de medios y fluidez de comunicaciones por la modernidad. Habíamos planteado cinco tipos de objetivos a cubrir, los técnicos, los económicos, los políticos, los científicos y docentes y los sociales o de difusión social de la Sociedad.

De los primeros, referentes a estatutos y reglamentaciones el trabajo de análisis, corrección y desarrollo está ahí para quien lo quiera utilizar, también la secretaría técnica y la tesorería se han puesto e intentado llevar al día con las dificultades propias de estos cometidos.

La política económica de precaución y artesanía en las Reuniones anuales, los cursos, la tesorería al día y la colaboración de todos han hecho que las arcas de la sociedad aumentaran para poder afrontar proyectos de mayor ambición.

En cuanto al objetivo político de sociedades, hemos vivido el desarrollo de los estatutos del Consejo General y del documento de relación de las Sociedades con el Consejo General y las sesiones de acuerdo, de desacuerdo y de escisión con este organismo, en las que hemos tenido la responsabilidad de tomar partido siempre siguiendo criterios de justicia, equidad y lógica. Hemos vivido las pasiones de los especialistas, de quienes estaban a favor de la publicidad mercantilista y exclusivista, de los defensores de las Sociedades minoritarias, de la duplicidad de competencias, y de la política propia del Consejo General sobre la que hemos emitido informes y designado los delegados que nos han solicitado.

La actividad científica y docente se ha basado en las Reuniones Anuales (Ciudad Real, Ibiza, Santiago, Marbella y Cádiz), en la Revista, en cursos nacionales y en los promovidos por los Delegados de Comunidad Autónoma. Hemos aprovechado cada uno de estos momentos para salir en los medios de comunicación haciendo difusión de la Odontopediatría en cada oportunidad que se nos ha presentado.

Muy a nuestro pesar, ha sido imposible intervenir institucionalmente en cualquier Plan de Salud Oral infantil ya fuera local, autonómico o nacional. Un último contacto con el Subsecretario de Sanidad que clausuró la Reunión Anual de Cádiz dio algunas esperanzas de consulta, no de participación, para planes futuros.

También se ha lidiado consensuadamente con las desafortunadas afirmaciones sobre los selladores de fisuras. Se pactó silencio y que se desmintiera desde su origen. Se hizo bien, las secuelas han sido mínimas y los niños continúan favoreciéndose de este excelente método preventivo.

Asumimos con ilusión el reto del XXV Aniversario de la Fundación de la Sociedad. El Acto de Homenaje ha sido el encuentro y agradecimiento personal entre los profesionales que han colaborado directamente en su desarrollo. Santiago fue un marco espectacular y el Dr. José M^a Casal un anfitrión extraordinario. Con el

libro queda el recuerdo escrito de nuestros avatares. Es un documento más útil de lo que parece. Algunos lo tenemos en la sala de espera y a los pacientes les damos una copia del anexo (de la pág. 151 a la 161). Ahorra muchas explicaciones. La presentación del mismo en las Comunidades Autónomas ha sido estímulo para hacer llegar la Odontopediatria a todas partes.

Esta Junta se va contenta. Con la sensación del deber cumplido y con un equipo de relevo que la superará en objetivos y actividades. Las felicitaciones recibidas en la última Asamblea General son el mejor premio que podíamos recibir. Agradecemos la inestimable ayuda recibida a las personas, a las instituciones y a la industria, artífices del éxito conseguido.

Desde estas líneas queremos felicitar y animar a la Junta Directiva actual y en especial a la Dra. Paloma Planells la nueva presidenta, con quienes estamos dispuestos a colaborar en todo aquello en que podamos ser útiles para la Odontopediatria y nuestra querida Sociedad.

Un cordial saludo

Xavier Costa Codina